
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ササユリ群生地の見学 

・ササユリの現実がこんなに厳しいことになっているとは知り

ませんでした。小学生が頑張って育てていることに感動、応

援します。 

・ササユリ群生地での先生の講義は面白く、ユリの知識を深

めることができ、充実したものでした。ただし、ササユリがシカ

の被害に遭って２～３本しか咲いていなかったのは残念。 

2025 年６月 

環境園芸だより ６月環境学習 羽布ダムの見学 

・羽布ダム、ササユリ群生地の見学、今まで何の関心も持たず、

長い月日を過ごしてきました。新しい発見でした。ダムがあり、生

活水が潤っていること、ユリの種類などを学びました。 

・羽布ダムで説明を聞き、ダムについてよくわかりました。今後ダ

ムに行ったとき、今までとは違った目線で見れそうです。 

・これまでダムをこんなに間近で見たことがなかったので、とても

興味深かった。また、操作パネルを見て説明を聞くことができた

ことも、とてもよかった。 

・ダムについては全くの初心者、見学し、お話を聞くことで、ダム

があって、水があることが、私たちの生活を豊かにしていることを

改めて感じました。 

・羽布ダムのいろいろ、ダムの疑問が解けました。（死水量）。放

流警報を発令してから放流を開始するまで約１時間の“とき”が

必要とのこと～なるほど～。 

 

小水力発電所 

放流棟 

寺田所長に羽布ダムを 

ご案内いただきました 

椙田先生からユリのお話

を伺いました 

香恋の館で昼食です 

・バスで行く環境学習。バスの中での会話は楽しく、

コミュニケーションが取れて良かったと思います。 

・羽布ダムの見学、香恋の館での昼食、とても楽しく

過ごすことができました。班の親睦も深めることができ

ました。 

６月１２日(木)下山地域の環境関係施設を見学 

環境保全、自然との共生の大切さを学びました 

・ユリについて詳しく学べました。育てたくなりました。

ササユリを見ることができ、幸せな気分になりました。 

・椙田先生のユリの話はとても面白かったです。知ら

ないことがいっぱいありました。 

・子供のころ、近くの神社やお寺の山にササユリが沢

山咲いていたが、今ではとても希少なものになってし

まったのを寂しく思っています。保存活動に励んでい

る方々に感謝しています。 

・残念なことに、ササユリが昨年度に比べ、ずいぶん

減っていました。シカやイノシシの被害が多かったと聞

きます。一生懸命保護活動に取り組んでみえる方に

とって悲しいことだと思いました。 


